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Aos 09 de novembro de 2010, às 13h30min, reuniu-se a URC - Unidade Regional Colegiada 
do Norte de Minas, no Auditório Padre Santo Agostinho – Colégio Tiradentes da PMMG -Av. 
dos Militares, 1.991 Nossa Senhora de Fátima - Montes Claros - MG. Participaram os 
seguintes membros Conselheiros Titulares e Suplentes: como Presidente: Maria Helena Batista 
Murta, Superintendente Regional de Meio Ambiente e desenvolvimento Sustentável do Leste 
de Minas; ; - Secretaria Extraordinária para o Desenvolvimento dos Vales do Jequitinhonha e 
Mucuri e do Norte de Minas – SEDVAN : Titular: Edson Ferreira do Couto; - Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – SEAPA: 2º Suplente – Sérgio Oliveira 
Azevedo; - Polícia Militar de Minas Gerais – PMMG: Suplente – Tenente Armando Regis de 
Figueiredo; Procuradoria-Geral de Justiça- PGJ - Titular – Paulo César Vicente de Lima; ; - 
Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e Recursos Naturais – IBAMA: 1º Suplente - Ney 
Magalhães Barbalho; - Prefeituras Municipais situadas na área de abrangência da URC: 
Suplente: Aramis Mameluque Mota – Secretário Municipal de Meio Ambiente de Montes 
Claros; - Comitês de Bacias Hidrográficas, constituídos e operacionais, e situados, 
majoritariamente, na área de abrangência da URC: 2º Suplente: Dalton Soares de Figueiredo - 
Comitê de Bacia Hidrográfica do Jequitaí e Pacuí; - Representantes da Federação das 
Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG: 1º Suplente: Ézio Darioli; -  Representantes 
da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais – FAEMG: Titular: José 
Avelino Pereira Neto; Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas Gerais- 
FETAEMG - Titular – Arimar Gomes dos Santos; - Federação das Associações Comerciais, 
Industriais, Agropecuárias e de Serviços do Estado de Minas Gerais – FEDERAMINAS: 2° 
Suplente- Edílson Torquato;  - Representantes da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária – ABES: Titular: José Ponciano Neto; Representantes de Entidades Civis 
Representativas de Categorias de Profissionais Liberais Ligadas à Proteção do Meio Ambiente: 
2º Suplente: Roberto Mauro Amaral – AGRO/NM – Associação dos Engenheiros Agrônomos 
do Morte de Minas;  - Representantes de entidades reconhecidamente ligadas ao ensino, 
pesquisa, ou desenvolvimento tecnológico ou científico na Área do meio ambiente e da 
melhoria da qualidade de vida: Titular – Anete Marília Pereira; - Representantes de 
Organizações Não-Governamentais legalmente constituídas para a proteção, conservação e 
melhoria do meio ambiente, incluídas no Cadastro Estadual de Entidades Ambientalistas – 
CEEA: Titular: Sóter Magno Carmo– OVIVE – Organização Vida Verde; ; 1º Suplente: 
Ramon Risério Dourado Leite – IGS – Instituto Grande Sertão. Estiveram também presentes 
Dra. Laís Fonseca dos Santos, Superintendente da SUPRAM NM, e Yuri Rafael, Chefe do 
Núcleo Jurídico da SUPRAM NM, o Sr. Eduardo Nascimento, Assessor de Meio Ambiente da 
FETAEMG, o Sr. Antônio Marinho de Matos, Prefeito Municipal de Juvenília, além de 
técnicos dos órgãos envolvidos. 
Dra. Laís Fonseca dos Santos. Superintendente da SUPRAM NM, cumprimenta os presentes 
e convida para ouvir o Hino Nacional. 
1. Execução do Hino Nacional Brasileiro.   
2. Abertura pelo Secretário-Adjunto de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento  
Sustentável e Presidente da URC/COPAM Norte de Minas, Dr. Shelley de Souza 
Carneiro.   
 Dra. Maria Helena Batista Murta, Presidente desta reunião, dá início à mais uma reunião da 
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URC Norte de Minas, a 65ª reunião ordinária cumprindo a Política Nacional e Estadual de 
Meio Ambiente. Passa ao item 3 da pauta. 
3. Comunicado dos Conselheiros.  
O Conselheiro Dalton Soares de Figueiredo, representante do Comitê de Bacia 
Pacuí/Jequitaí, comunica que, no último final de semana, a Prefeitura Municipal de Pirapora 
juntamente com a ONG Desenvolvimento Ecológico do São Francisco e também com a Ordem 
Maçônica DeMolay de Pirapora e com o apoio de duas escolas iniciaram o plantio de mudas de 
buriti às margens do rio São Francisco. Diz que se está fazendo esse movimento, plantando-se 
junto às nascentes da área 1000 mudas de buritis. Informa ainda que a Organização Européia 
está promovendo a Semana do Resíduo Sólido a nível mundial.  Em Pirapora acontecerá no 
período de 21 a 29 de novembro. Informa ainda que, na última sexta-feira, esteve no Rio de 
Janeiro com o Prefeito de Pirapora, pois a organização internacional BIOSFERA agraciou, 
junto com o Ministério de Meio Ambiente, entre várias cidades no Brasil, em reconhecimento 
do trabalho pelo meio ambiente, a cidade de Pirapora. O Prefeito recebeu uma medalha em 
nome do município. O Conselheiro Aramis Mameluque Mota, Secretário Municipal de 
Meio Ambiente de Montes Claros, comunica que, atendendo a determinação do CODEMA e 
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, realizou o evento Skolfolia já dentro das normas 
do município de limite de horário até meia-noite. Atendendo à lei municipal, a partir de agora, 
mais nenhum evento sonoro de grande porte, principalmente, ultrapassará o horário de meia-
noite. O Conselheiro Paulo César Vicente de Lima, da Promotoria do São Francisco, 
informa que projeto Plantando Água, parceria do Ministério Público da Promotoria do São 
Francisco com a EMATER, as universidades regionais, especialmente a UFMG, que é 
coordenadora científica do projeto, foi selecionado entre os finalistas do prêmio Hugo 
Werneck, cujo vencedor será indicado no dia 22 de novembro em Belo Horizonte. Informa 
também que o Ministério Público Ambiental de Minas homenageia anualmente seus parceiros. 
Neste ano, vão ser homenageadas seis pessoas no estado inteiro e um dos escolhidos é o 
Conselheiro Ney de Magalhães Barbalho, que vai receber uma placa de homenagem em Belo 
Horizonte, no início de dezembro. Ressalta os relevantes serviços que ele tem prestado à região 
do Norte de Minas, a forma coerente, inteligente e competente com que tem trabalhado. 
Informa que oportunamente estará enviando os convites. O Conselheiro Edson Ferreira do 
Couto, da SEDVAN/IDENE, comunica que está sendo aprovado, ainda para o final deste ano, 
o segundo PCPR, Programa de Combate à Pobreza Rural. Informa que, em parceria com a 
EMATER, foram elaborados 400 projetos que vão beneficiar toda a área de atuação da 
SEDVAN/IDENE, ou seja, os 188 municípios da área. Informa que o sistema 
SEDVAN/IDENE está discutindo a construção de pequenas barragens e caixas e cisternas para 
captação de água de chuva. Diz que se está totalizando 4.500 cisternas, entregando no final de 
ano. Diz que há outra proposta, para que seja beneficiada através do FHIDRO, de mais 1.000, 
atendendo a toda a área de atuação. Destaca também a construção de pequenas barragens em 
mais 22 municípios do Norte de Minas. Diz que se está tendo uma dificuldade muito grande 
para se conseguirem os documentos necessários junto à SUPRAM. Informa que, na próxima 
semana, estará investindo novamente junto à SUPRAM para conseguir alguns documentos, no 
seu entendimento, muito fáceis de serem resolvidos. O Conselheiro Arimar Gomes dos 
Santos, da FETAEMG, comunica que a COOMAP, recebeu incumbência do governo federal 
para fazer um projeto de combate à desertificação no Norte de Minas. Informa que o projeto 
está pronto e aprovado. No ano que vem, haverá muitos recursos para serem lançados no Norte 
de Minas pelo Programa de Combate à Desertificação no Norte de Minas. A Presidente 
cumprimenta o Ministério Público pela distinção ao projeto Plantando Água.  Parabeniza o 
Conselheiro Ney pela homenagem merecida. Diz que é necessário que se tenha em mente a 
necessidade de se cuidar das águas, de se produzir água. Destaca que é um projeto 
extremamente importante e diz que o Conselho compartilha dessa alegria. Passando aos 
processos, a Presidente propõe alterar a ordem da pauta a pedido dos representantes do INCRA 
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que precisam se ausentar, antecipando o processo 11.1 Instituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária, dando-se depois continuidade à pauta.  
 11. Processo Administrativo para exame de Reconsideração   
11.1 Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária – Incra /Projeto de 
Assentamento Fazenda Tábua/Dois Rios – Juvenília/MG - PA nº. 90019/2008/001/2008 - 
Classe 3 - Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. O Sr. Eduardo Nascimento, Assessor de Meio Ambiente 
da FETAEMG, justifica o recurso com o pedido de reconsideração. Sobre o recurso, diz que, 
ao solicitar ao Secretário de Estado de Meio Ambiente a admissibilidade do recurso, ao mesmo 
tempo se solicitou que constituísse um Grupo de Trabalho sob a presidência do Subsecretário 
de Gestão Ambiental, Dr. Ilmar, para que houvesse um aprofundamento da discussão 
antecedendo esta reunião. Informa que o Secretário José Carlos assim o fez: concedeu a 
admissibilidade e constituiu o Grupo de trabalho. Informa que foram realizadas três reuniões, 
antecedendo a esta reunião, em que se estabeleceram pontos e propostas para o entendimento, 
que estão sendo apresentados ao Conselho. O Sr. Nilton Oliveira, Chefe da Divisão de 
Obtenção de Terras da Superintendência no Estado, cumprimenta, em nome do INCRA, diz 
que ratifica as palavras do Sr. Eduardo, uma vez que elas representam a verdade dos fatos e 
dos acontecimentos e também os entendimentos mantidos no sentido de viabilizar uma nova 
proposta para se estudar a concessão de LP que está sob análise. Realiza-se o debate. O 
Conselheiro Paulo César diz que vê, com a participação do Conselho, a possibilidade de se 
construir uma coisa muito bonita em Dois Rios, em Juvenília, Destaca que há alguns 
problemas que se tem que enfrentar e questões que muito o preocupam. Diz que vai formalizar 
o pedido de vistas e formar um grupo com os técnicos, outros Conselheiros que pedirem a vista 
conjunta, para que, no dia 12, um técnico do MP, um técnico da SUPRAM peguem a Nota 
Técnica e construam um parecer técnico. Diz ainda que o Ministério Público tem duas 
preocupações: uma com as famílias que estão lá; a segunda é com questão ambiental que já 
está bem encaminhada. Está perto de se chegar a uma solução definitiva. Diz que sua 
preocupação é construir uma solução firme. Pede vistas do processo. O Conselheiro Arimar 
Gomes dos Santos, da FETAEMG, diz que, antes de fazer o recurso em si, foram feitas três 
reuniões com os Conselheiros. Diz que os trabalhadores que aqui estão ficam tristes porque nas 
reuniões não houve pessoas colocando empecilho. Os trabalhadores vieram com a expectativa 
de que o projeto seria aprovado. Estender mais algum tempo vai ser um grande sofrimento para 
as famílias. O Sr. Eduardo Nascimento pede que se conste em ata o prazo da entrega do 
relatório do Conselheiro Paulo Cesar e a data da convocação da reunião extraordinária. Dra. 
Laís<Superintendente da SUPRAM NM, explica que, no dia 19, o Conselheiro Paulo César 
entrega o relatório. Na segunda-feira, dia 20, a SUPRAM disponibiliza para todos os 
Conselheiros e, na segunda-feira, dia 29, se fará a reunião extraordinária. O Sr. Eduardo 
propõe a votação das datas 19 e 29. Explica que está solicitando que a Presidente coloque em 
votação. A Presidente coloca em votação as datas propostas: 19 de novembro, para que o 
Conselheiro Paulo Cesar entregue os trabalhos, e 29 de novembro, segunda-feira, para que se 
realize a reunião extraordinária. As datas propostas são aprovadas. 
4. Processos Administrativos para exame de Licença Prévia concomitante com a Licença 
de Instalação:   
 4.1 Sergio Rates Reis/Fazenda Chaparral – criação de bovinos, cultivos agroflorestais 
com espécies exóticas e produção de carvão vegetal de origem nativa - Bonito de 
Minas/MG – PA nº  19792/2008/001/2008 – Classe 3 - Apresentação: SUPRAM NM. 
RETIRADO DE PAUTA EM 20/04/2010.  
A Presidente coloca em discussão. Realizam-se as manifestações. A Presidente coloca em 
votação. O Conselheiro Paulo Cesar destaca que toda a situação da APA de Pandeiros está 
sendo objeto de estudo por parte da Promotora, que ainda não tem uma convicção formada. 
Em razão disso, manifesta sua abstenção. A Presidente coloca em votação o processo, a 
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licença. È aprovada a licença. Coloca em votação a inclusão das condicionantes. É aprovada 
a inclusão das condicionantes. 
4.2 Vera Silvia Arruda Reis/Fazenda Cheyene – criação de bovinos, cultivos 
agroflorestais com espécies exóticas - Bonito de Minas/MG – PA nº 19783/2008/001/2008 – 
Classe 3 – Apresentação: SUPRAM NM. RETIRADO DE PAUTA EM 20/04/2010.  
A Presidente coloca em discussão. Realizam-se as manifestações. Presidente coloca em 
votação. É aprovado o processo. Coloca em votação a inclusão das condicionantes do parecer 
de vistas do IBAMA. É aprovada a inclusão das condicionantes do parecer de vistas do 
IBAMA. 
5. Processo Administrativo para exame de Licença Prévia – Ampliação:  
 5.1 Somai  Nordeste S/A – Ampliação - avicultura de postura – Montes Claros/MG – PA 
nº 00062/1979/008/2010 – Classe 5 – Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. Realizam-se as manifestações. A Presidente propõe 
colocar em votação. Em primeiro lugar coloca em votação o processo. É aprovado o parecer 
da SUPRAM pelo deferimento. Em seguida, coloca em votação a inclusão da condicionante de 
compensação ambiental neste processo, proposta pelo representante do Ministério Público. O 
Conselheiro Ézio Darioli, da  FIEMG, diz que, seguindo orientação da FIEMG, é contra a 
colocação da condicionante. O Conselheiro José Ponciano manifesta sua abstenção. A 
Presidente, com um voto contrário e duas abstenções, dá como aprovada a inclusão da 
condicionante. 
6. Processo Administrativo para exame de Licença Prévia concomitante com a Licença de 
Instalação: 
 6.1 Plantar Siderúrgica S/A/ Fazendas Curiacá I, Curiacá II e Sombra da Pedra – 
silvicultura e desdobramento de madeira – Grão Mogol/MG – PA nº 13642/2008/001/2009 
– Classe 3 – Apresentação: SUPRAM NM  
A Presidente coloca em discussão. Realizam-se as manifestações. A Presidente coloca em 
votação o processo. O Conselheiro José Ponciano manifesta sua abstenção. A Presidente 
considera o Parecer da SUPRAM aprovado com uma abstenção. Coloca em votação a 
inclusão da condicionante proposta pelo representante do Ministério Público. Lê-se a proposta: 
“Protocolar na Gerência de Compensação Ambiental, Núcleo de Compensação Ambiental do 
IEF, solicitando a abertura de processo de cumprimento da compensação, de acordo com a Lei 
9985/00 e Decreto Estadual 45.175/2009. Prazo 90 dias.” “Proceder averbação da área de 
9,6151 hectares, não liberada para supressão por apresentar alta incidência de pequizeiros. 
Prazo 90 dias.” A Presidente coloca em votação a inclusão das duas condicionantes propostas 
pelo representante do Ministério Público. O Conselheiro Ézio Darioli diz que, voltando à 
questão da compensação ambiental, fica com a questão do parecer da AGE. A Presidente 
informa que o Representante da FIEMG permanece com o parecer da GE votando contra a 
inclusão da compensação. É aprovada a inclusão das condicionantes propostas pelo Ministério 
Público. 
7. Processo Administrativo para exame de Licença de Operação:  
 7.1 Posto Moc Ltda – posto revendedor de combustíveis – Montes Claros/MG – PA nº 
14107/2006/002/2010 – Classe 3 – Apresentação: SUPRAM NM  
A Presidente coloca em discussão. A Presidente coloca em votação. É aprovado. 
8. Processo Administrativo para exame de Revalidação de Licença de Operação:  
 8.1 Terminal Químico de Aratu S/A – Tequimar – base de armazenamento de 
combustíveis – Montes Claros/MG – PA nº 00071/2002/004/2010 – Classe 5 – 
Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. Realizam-se as manifestações. A Presidente coloca em 
votação. É aprovado o parecer da SUPRAM pelo deferimento. 
9. Processos Administrativos para exame de Licença de Operação Corretiva:  
 9.1 J. Avelino Indústria e Comércio Ltda. – abate de animais de médio e grande porte – 
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Montes Claros/MG - PA nº 00045/1982/003/2007 - Classe 5 - Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. O Conselheiro Ézio Darioli, diz que sabe que o processo 
esta pelo indeferimento, mas avaliando esse processo e em visita ao empreendimento e ainda 
considerando as mudanças que o empreendedor está fazendo, como a construção de uma ETE; 
mas avaliando também que o empreendedor já esta com um projeto de construção, já estando 
com o licenciamento do novo empreendimento, em outro local, gostaria de pedir para baixar 
em diligência esse processo para que se possa avaliar essa ETE que já foi construída e avaliar a 
possibilidade de se conceder um prazo maior para esse empreendedor fazer essa realocação. A 
Presidente informa que, por solicitação do representante da FIEMG, o processo foi baixado 
em diligência. 
9.2 Cerâmica Colonial Indústria e Comércio Ltda – extração de argila usada na 
fabricação de cerâmica vermelha – Montes Claros/MG – PA nº 00059/2002/003/2009- 
DNPM: 831837/2000 – Classe 3 - Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. A Presidente propõe colocar em votação. O Conselheiro 
Paulo Cesar registra sua abstenção. A Presidente informa que vai colocar inicialmente em 
votação o parecer da SUPRAM pelo deferimento. É aprovado o parecer da SUPRAM. Em 
seguida, coloca em votação as condicionantes propostas pelo representante do IBAMA. O 
Conselheiro Ney Barbalho lê a proposta: “Apresentar proposta de compensação ambiental 
em relação aos 2 hectares e 500 metros quadrados referentes à intervenção de área de 
preservação permanente. Prazo: 90 dias”. Vinícius questiona se não seria compensação 
florestal. O Conselheiro Ney Barbalho concorda. A Presidente confirma compensação 
florestal, no prazo de 90 dias. É aprovada a inclusão dessa condicionante. 
10. Processos Administrativos para exame de Prorrogação de Prazo de Condicionante da 
Licença de Operação Corretiva:  
 10.1 Rodrigo Pinto Canabrava/ Fazenda Villa Terezinha – criação de ovinos e bovinos de 
corte, criação de eqüinos e muares, criação de bovinos de corte confinados, culturas de cana de 
açúcar e culturas anuais sorgo e milho – Bocaiúva e Engenheiro Navarro/MG – PA nº. 
25391/2008/001/2009 – Classe 4 – Condicionante nº 10 - Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. Coloca em votação esclarecendo que é prorrogação do 
prazo da condicionante. Aprovada a prorrogação da condicionante. 
10.2 Ligas de Alumínio S/A – Liasa – silvicultura e produção de carvão vegetal oriunda 
de floresta plantada – Guaraciama/MG – PA nº 15520/2007/001/2006 – Classe 3 – 
Condicionante nº 6 - Apresentação: SUPRAM NM.  
A Presidente coloca em discussão. Acontecem manifestações. A Presidente coloca em 
votação. É aprovada a prorrogação do prazo da condicionante. A Presidente diz que se chega 
ao fim de mais esta reunião. Gostaria de lembrar que, no dia 29, haverá uma reunião 
extraordinária, até segunda ordem. Agradece e deseja uma boa tarde para todos, esperando 
encontrar no final do mês, se Deus quiser. 
12. Assuntos gerais.   
A Presidente questiona se alguém tem alguma coisa a acrescentar. Informa que foi aniversario 
da nossa Superintendente no dia 6, e convida todos para cantarem parabéns pra ela. Cantam-se 
os parabéns. A Presidente diz que todos desejam para ela muita felicidade e muitos anos de 
vida. 
13. Encerramento.   
Não havendo outros assuntos a serem tratados, declarou-se encerrada a sessão, da qual foi 
lavrada a presente ata. 
 
Esta é a síntese da reunião do dia 09 de novembro de 2010.  
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